

Surpris, à la fin, il demanda en badinant si, au Canada, il n'y avait que les repas où l'on s'assît. On lui fit comprendre qu'il n'était pas le premier venu..... Le prince dispensa alors la compagnie d'une étiquette aussi fatigante, ce qui accommoda fort les dames, et surtout les vieilles. Je propose cette étiquette pour couper court aux désordres de la danse.....

Nous sommes en plein "coin de Fanchette." Les contes se succèdent sans transition. Je saute le quiproquo auquel donna lieu l'appellation de "Sans-Bruit," dont le colonel Murray avait dénommé un petit cottage, à lui appartenant, sur la rivière Saint-Charles. Mais il faut vous narrer l'anecdote du concombre. M. de Gaspé, père, trouva un jour un de ses concombres mutilé. Colère, disputes. Qui est le coupable? "Demande-le à Philippe, dit l'épouse du seigneur, tu sais qu'il ne ment jamais."— Est-ce toi qui as coupé mon concombre? —Oui, c'est moi, je l'avais mis dans ma bouche pour jouer, j'ai serré les dents sans avoir dessein de le couper, mais le morceau m'est resté dans la bouche."



Le jeune de Gaspé, tout fier d'apprendre qu'il n'était pas menteur, n'oublia jamais cette parole de sa mère. Et là-dessus l'auteur des *Mémoires* de recommander aux parents la prudence à l'égard de leurs enfants.

Il y a encore l'histoire de la mort de Montgomery, et de son chien, à propos d'un souvenir historique: à savoir, que l'Hôpital Général servit d'asile, en 1775, aux blessés américains.

\* \* \*

Bien amusants sont les récits contenus dans le chapitre troisième, qui porte pour titre: *Les Récollets*. Quelques-uns, naturellement, sont sur le compte des bons religieux de Saint-François, mais on sent, au fond, que l'auteur n'est pas malintentionné. Au contraire, il tient les Récollets en grande estime et vénération. Il les a toujours aimés, déclare-t-il. Il les défend contre les attaques et les préventions dont ils sont l'objet. Il loue leur piété et leur charité. Il ne se fait pas faute, vraiment, de rappeler les excen-